
 

 

ATA DA 635ª SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA 1 

AMPLIADA DO CONSELHO FEDERAL DE 2 

ECONOMIA, REALIZADA NO DIA 10 DE 3 

SETEMBRO DE 2011, EM BONITO-MS. 4 

 5 

PARTICIPANTES: Economistas Waldir Pereira Gomes e Mário Sérgio Fernandez 6 

Sallorenzo, Presidente e Vice-Presidente, respectivamente, Conselheiros Federais: José 7 

Luiz Amaral Machado, Cândido Luiz de Lima Fernandes, Antonio Melki Júnior, Paulo 8 

Salvatore Ponzini, Luiz Alberto de Souza Aranha Machado, Odisnei Antônio Bega, Wilson 9 

Benício Siqueira, Ario Zimmermann, Nei Jorge Correia Cardim, Paulo Roberto Lucho, 10 

Carlos Eduardo Soares de Oliveira Júnior, Roberto Bocaccio Piscitelli, Kanitar Aymoré 11 

Saboia Cordeiro, Jin Whan Oh, Paulo Dantas da Costa. Fabíola Andrea Leite de Paula, 12 

Virgílio Pacheco de Araújo Neto, Wellington Leonardo da Silva, João Manoel Gonçalves 13 

Barbosa, Carlos Alberto Gandolfo, Cesar Homero Fernandes Lopes, Charles Schneider, 14 

José Eustáquio Ribeiro Vieira Filho, Hamilton Peluso, Marcelo Pereira de Mendonça, 15 

Paulo Brasil Corrêa de Mello, Presidentes dos CORECONs: Bianca Lopes de Andrade 16 

Rodrigues CORECON-RO, Eduardo José Monteiro da Costa CORECON-PA, Vicente 17 

Ferrer Augusto Gonçalves CORECON-CE, Maria de Fátima Miranda CORECON-PR, 18 

Geraldo Pinto Rodrigues da Fonseca CORECON-RS, João Paulo de Almeida Magalhães 19 

CORECON-RJ, Volmir Meneguzzo CORECON-MS, Jusçanio Umbelino de Souza 20 

CORECON-DF, Moacy Lopes Suares CORECON-MT, Denivaldo Targino da Rocha 21 

CORECON-AL, Heloízo Jerônimo Leite CORECON-MA, Marcos Adolfo Ribeiro Ferrari 22 

CORECON-ES, Julio Alfredo Rosa Paschoal CORECON-GO, Airton Soares Costa 23 

CORECON-RN, Pedro Andrade de Oliveira CORECON-PI, Vilmar Carneiro Wanderley 24 

CORECON-TO, Vanderci de Oliveira Firmino CORECON-AP, Marcio Sales Sousa 25 

CORECON-RR, Diomedes Teixeira de Carvalho CORECON-PB, Vice-Presidentes dos 26 

CORECONs: Valery Maineri König CORECON-SC, Fernando de Aquino Fonseca Neto 27 

CORECON-PE, Sidney Pascoutto da Rocha CORECON-RJ, Eduardo Moreira Garcia 28 

CORECON-PR. Presentes ainda a Coordenadora de Apoio ao Sistema Aline Tales 29 

Ferreira Sette, a Secretária da Sessão Ana Claudia Ramos Pinto, os Assistentes 30 

Administrativos Lilian de Souza Barbosa, João Henrique Vieira Costa, o Advogado Rafael 31 

Rey Laureto, a Auxiliar Administrativo Jane Lopes da Silva, o Contador Antonio Tolentino, 32 

o Assessor Fernando Athaide Nóbrega Filho. Registrada também a presença de Mônica 33 

Beraldo Fabrício da Silva - Secretária-Geral do SINAGÊNCIAS. 34 

Abertura - Às nove horas e trinta minutos do dia dez de setembro de dois mil e onze, o 35 

Presidente do COFECON, Econ. Waldir Pereira Gomes, iniciou os trabalhos da 36 

Seiscentésima Trigésima Quinta Sessão Plenária Ordinária Ampliada do Conselho 37 

Federal de Economia agradecendo a presença de todos. Passou, a seguir, às 38 

justificativas de ausências, quais sejam: Cons. Antônio Alberto Machado Pires Valença, 39 

por compromissos particulares, substituído pelo Cons. Nei Jorge Correia Cardim; Cons. 40 

Júlio Flávio Gameiro Miragaya, por compromissos profissionais, substituído pelo Cons. 41 

Paulo Salvatore Ponzini; Cons. Máximo Porto Seleme, por compromissos particulares, 42 

substituído pelo Cons. Hamilton Peluso; Cons. Ermes Tadeu Zapelini, por compromissos 43 

particulares, substituído pelo Cons. Charles Schneider; Cons. Celina Martins Ramalho, 44 

por compromissos profissionais, substituído pelo Cons. Carlos Eduardo Soares de 45 

Oliveira Júnior; Presidente CORECON-BA Luiz José Pimenta, por compromissos 46 

particulares, sem substituição; Presidente CORECON-AC Antônio Batista Brito, por 47 

compromissos profissionais, sem substituição. Colocadas em votação, as justificativas de 48 

ausência foram aprovadas por unanimidade. 2. Expediente: 2.1. Ata da Sessão Plenária 49 

anterior: Leitura, eventuais emendas e aprovação da Ata da 634ª Sessão Plenária 50 
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Ordinária, realizada no dia 30 de julho de 2011, em Curitiba-PR. Colocada em votação, a 51 

ata foi aprovada por unanimidade. 2.2 Informes da Presidência: O Presidente informou 52 

que haverá Sessão Solene no Senado Federal, no dia 20 de setembro de 2011, às 14h e 53 

solicita a presença de todos aqueles que puderem estar presentes; comunicou também 54 

que participou da Reunião dos Despachos Executivos, na cidade de Palmas-TO, com os 55 

presidentes dos CORECONs da Região Norte, destacou essas reuniões foram 56 

institucionalizadas com a finalidade de ouvir os Presidentes dos Regionais e trazer para 57 

as Reuniões Plenárias suas manifestações; informou, ainda, que a Presidência do 58 

Conselho Federal participou de reunião com a Ministra das Relações Institucionais Sra. 59 

Ideli Salvatti, membros de outros conselhos federais, Presidente do Conselhão, Sr. José 60 

Augusto Viana Neto onde foi tratada a questão das anuidades. O Presidente da Sessão 61 

propôs moção de pesar em virtude do falecimento do genitor do Vice-Presidente do 62 

CORECON-MS Thales de Souza Campos, Sr. Carlos Cardeal Campos. Colocada em 63 

votação foi aprovada por unanimidade. 2.3. Informes dos Conselheiros Federais: O 64 

Cons. Paulo Salvatore Ponzini agradeceu a todos pelos apoios financeiros e de boa 65 

vontade dados pelo Sistema COFECON/CORECONs para a realização do XIX Congresso 66 

Brasileiro de Economia em Bonito-MS, informou que houve aproximadamente 800 67 

inscrições e 400 acessos à transmissão realizada via Internet. O Cons. Jin Whan Oh 68 

apresentou a evolução dos trabalhos referente ao contrato com a Empresa Implanta 69 

Informática, referente ao projeto piloto de migração que ocorreu no CORECON-RS no dia 70 

15 de agosto de 2011, com apoio daquele Regional e do Cons. Paulo Roberto Lucho, e 71 

que a migração plena está prevista para meados de novembro. Informou a pretensão de 72 

iniciar a migração de outro Regional - Minas Gerais, Rio de Janeiro ou São Paulo -, antes 73 

do término da migração do CORECON-RS. Explicou que a nova versão do sistema 74 

agrega uma série de funcionalidades, que busca resolver problemas enfrentados há anos 75 

pelos Conselhos, inclusive um processo de interação pela Internet, com a utilização do 76 

SISCAFWEB, a implementação do SIPRO (módulo de dotação orçamentária) que vai se 77 

fundir com o SISCONT (módulo contábil). O Conselheiro comunicou sobre o alerta da 78 

Implanta quanto à alteração da legislação contábil, pois a Portaria STN nº 749, de 15 de 79 

dezembro de 2009, tem seus efeitos obrigatórios a partir de 2012, para tanto, a Implanta 80 

oferecerá para as equipes contábeis do Sistema COFECON/CORECONs dois cursos que 81 

serão ministrados virtualmente, sendo necessário que se marque a hora em que todas as 82 

equipes deverão estar interligadas para realização do curso. O Cons. Kanitar Aymoré 83 

Sabóia Cordeiro registrou sua preocupação em relação ao desenvolvimento dos trabalhos 84 

da Implanta e apresentou sua experiência junto ao sistema judiciário do Paraná, 85 

desenvolvido na 21ª Vara Cível de Curitiba, de forma gratuita pela empresa, quanto à 86 

organização e andamento dos processos. Foi concedida a palavra novamente ao Cons. 87 

Jin Whan Oh que informou que CORECON-RJ está desenvolvimento um sistema próprio 88 

poderá ser considerado Plano B para o Sistema COFECON/CORECONs. Comunicou 89 

ainda, a necessidade de padronização dos diversos campos e parâmetros do sistema. 90 

Informou que foram feitas visitas a alguns Regionais para levantamento dos problemas 91 

onde foi verificado que 80% das falhas advêm da falta de treinamento e os outros 20% 92 

são problemas efetivamente sérios. Informa, por fim, que o processo está caminhando 93 

bem e dentro do previsto nessa fase. O Cons. Roberto Bocaccio Piscitelli informou que a 94 

Comissão de Análise Política e Econômica está produzindo sua primeira manifestação de 95 

caráter oficial do Sistema COFECON/CORECONs por meio da Carta de Bonito, e da 96 

importância de sua divulgação. O Cons. Carlos Eduardo Soares de Oliveira Júnior 97 

comentou sobre o sucesso da Gincana Nacional de Economia, cujo primeiro colocado foi 98 

da UNICSUL - Universidade Cruzeiro do Sul de São Paulo, em segundo de faculdade do 99 

RS e em terceiro do PR. Informou da importância de começar a divulgação mais cedo 100 
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para que haja mais inscritos e que a Região Norte foi a única sem representantes. Outro 101 

ponto abordado foi sobre qual será o posicionamento do COFECON em relação à criação 102 

de novos Estados, uma vez que foi arguido sobre o tema. O Cons. Carlos Alberto 103 

Gandolfo informou sobre o andamento do processo de separação dos CORECONs AM e 104 

RR, visto que surgiram documentos que permitiram dar continuidade aos trabalhos. 105 

Colocou que foram tomadas providências para estabelecer o exato volume de 106 

economistas daquela Região e sua capacidade financeira de sustentação, cujo panorama 107 

será apresentado na próxima Plenária. O Cons. José Luiz Amaral Machado chama 108 

atenção para a situação de acúmulo de funções por um funcionário do Setor Contábil do 109 

COFECON, fato que prejudica o andamento dos trabalhos da Comissão de Tomada de 110 

Contas no que se refere às análises técnicas que deveriam ser realizadas antes das 111 

Plenárias. O Cons. Wellington Leonardo da Silva sugeriu que se busque um especialista 112 

em contabilidade para fazer análise da Portaria STN nº 749/2009 e possa instruir os 113 

contadores do Sistema COFECON/CORECONs e a partir daí dialogar com a Empresa 114 

Implanta sobre as necessidades do Sistema. O Cons. Virgílio Pacheco de Araújo Neto 115 

agradeceu a indicação de seu nome para ocupar a vaga de Conselheiro Efetivo do 116 

COFECON, mesmo que infelizmente devido ao passamento do companheiro Osmar 117 

Sepúlveda. O Cons. Nei Jorge Correia Cardim sugere que o próximo Encontro de 118 

Economistas da Língua Portuguesa - EELP seja realizado em Minas Gerais, aproveitando 119 

o projeto apresentado por aquele estado para sediar o próximo CBE. A totalidade dos 120 

Conselheiros presentes se manifestou, ainda, parabenizando o CORECON-MS pela 121 

realização do XIX CBE. 3. Ordem do Dia: O Presidente solicitou que, antes do início da 122 

Ordem do Dia, seja apreciada a retirada de pauta do Item 3.3. Alteração do Manual de 123 

Procedimentos Contábeis e Financeiros - Processo nº 15.130/2011. O Cons. Antonio 124 

Melki Júnior explicou que devido à nova legislação contábil é recomendável uma análise 125 

mais aprofundada da matéria. Em apreciação a proposta foi aprovada. 3.1.1. 3.1. 126 

Decisões Ad Referendum do Plenário: Deliberação n.º 4.732, de 23 de agosto de 2011: 127 

Homologa os resultados do XVII Prêmio Brasil de Economia-2011 - Processo nº 128 

14.941/2011. O Presidente procedeu à leitura dos vencedores dos prêmios em todas as 129 

categorias, conforme Deliberação supracitada, e parabenizou a Comissão do Prêmio 130 

Brasil de Economia pelo excelente trabalho desenvolvido. O Cons. Paulo Brasil Corrêa de 131 

Mello que manifestou interesse em receber cópia dos trabalhos sobre finanças públicas. 132 

Questionado sobre a ausência de indicação do primeiro colocado na categoria Artigo 133 

Técnico ou Artigo Científico, o Cons. José Eustáquio Vieira Filho esclareceu que o 134 

trabalho considerado vencedor pela Comissão Julgadora não atendeu o regulamento no 135 

que se refere à obrigatoriedade de registro dos autores nos Conselhos Regionais de 136 

Economia. A seguir o Cons. Nei Jorge Correia Cardim sugeriu que o regulamento do 137 

prêmio seja revisto, em especial no quesito menções honrosas. Após os esclarecimentos 138 

prestados, a Deliberação foi aprovada por unanimidade. 3.2. Alteração do Regimento 139 

Interno do Conselho Federal de Economia - Capítulo XI - Das Comissões Permanentes e 140 

Temáticas - Processo nº 15.129/2011. O Cons. Paulo Dantas da Costa informou, 141 

preliminarmente, que em conformidade com regra expressa do Regimento Interno, as 142 

alterações demandam necessariamente aprovação em duas Sessões Plenárias 143 

consecutivas. A seguir, apresentou para segundo exame proposta de nova redação dos 144 

parágrafos 1º, 2º e 5º do Art. 58 do Regimento Interno, descrita a seguir: “1º A Comissão 145 

de Tomada de Contas - CTC será constituída de seis membros, escolhidos entre os 146 

Conselheiros Efetivos e Suplentes, com mandato de 1 (um) ano, permitida uma reeleição, 147 

em escrutínio aberto e por maioria dos votos, sendo 03 (três) Conselheiros titulares e 148 

igual número de Suplentes, com a competência para exercer a função de controle interno 149 

do Sistema integrado pelo COFECON e pelos Conselhos Regionais, além das seguintes 150 
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atribuições: I. avaliar os controles orçamentários, financeiros e de Gestões internas do 151 

COFECON e dos CONSELHOS REGIONAIS, emitindo pareceres que serão submetidos a 152 

deliberação do Plenário; II. proceder verificações e vistorias em qualquer unidade do 153 

Sistema COFECON/CORECONS. 2º O Plenário do COFECON elegerá, entre os seus 154 

Conselheiros Efetivos, o presidente da CTC, com mandato de 1 (um) ano, inadmitida a 155 

reeleição, ao qual competirá, além da direção dos trabalhos, a convocação das demais 156 

reuniões. § 5º As Comissões Temáticas serão criadas em função do Programa de 157 

Trabalho apresentado pelo Presidente e aprovadas pelo Plenário, as quais terão 158 

atribuições específicas voltadas para questões dos interesses da ciência econômica, dos 159 

profissionais economistas e dos órgãos que integram o Sistema COFECON/CORECONs 160 

e serão sempre coordenadas por um membro efetivo do plenário, com prazo de vigência 161 

determinado ou indeterminado.” Colocada em votação a proposta foi aprovada por 162 

unanimidade.  4. Pauta Complementar: 4.1. Correspondências: 4.1.1. Correspondências 163 

Recebidas e Expedidas - encaminhadas com antecedência para quaisquer informações 164 

adicionais. Não houve destaques. 5. Apreciação de Processos Administrativos. 165 

Comissão de Tomada de Contas: Prestação de Contas de 2010: Processo nº 166 

15.080/2011 (CORECON-MS). Reformulação Orçamentária de 2011: Processo nº 167 

15.063/2011 (CORECON-AL). Balancete do 1º Trimestre de 2011: Processo nº 168 

15.036/2011 (CORECON-TO); Processo nº 15.066/2011 (CORECON-PB). Balancete do 169 

2º Trimestre de 2011: Processo nº 15.133/2011 (CORECON-PA); Processo nº 170 

15.135/2011 (CORECON-MA); Processo nº 15.200/2011 (CORECON-MS); Processo nº 171 

15.201/2011 (CORECON-PI). Prestação de Contas de Auxílio Financeiro: Processo nº 172 

14.820/2010 (CORECON-ES). Pareceres favoráveis as homologações. Colocados em 173 

votação os pareceres foram aprovados por unanimidade. Comissão de Fiscalização e 174 

Registro Profissional: Cancelamento de Registro - com remissão de débitos: 175 

Processo nº 15.145/11 (CORECON-SC) Interessado: Maria Margarete de Campos; 176 

Processo nº 15.144/11 (CORECON-SC) Interessado: Maurício Pereira dos Santos; 177 

Processo nº 15.146/11 (CORECON-SC) Interessado: Arlene Madeira Schmitt; Processo 178 

nº 15.143/11 (CORECON-SC) Interessado: Uilson Castro de Azevedo; Processo nº 179 

15.122/11 (CORECON-SP) Interessado: Juliano Cavani Martorano; Processo nº 180 

15.120/11 (CORECON-SP) Interessado: Odair Marchesin; Processo nº 15.125/11 181 

(CORECON-SP) Interessado: Marcelo Sergio Maia Braga; Processo nº 15.121/11 182 

(CORECON-SP) Interessado: Waldete Martins Tristão; Processo nº 15.123/11 183 

(CORECON-SP) Interessado: Uelson Fernando Luiz Borges; Processo nº 15.199/11 184 

(CORECON-PI) Interessado: José Edson Arruda; Processo nº 15.183/11 (CORECON-185 

MG) Interessado: Paulo César Costa Vieira; Processo nº 15.089/11 (CORECON-AM) 186 

Interessado: Octávio Augusto de Miranda Corrêa. Pareceres favoráveis aos 187 

cancelamentos com as respectivas remissões. Cancelamento de Registro com Isenção 188 

de Anuidades/Débitos: Processo nº 15.124/11 (CORECON-SP) Interessado: Hidenobu 189 

Nagamine. Parecer favorável ao cancelamento com a isenção de anuidades/débitos. 190 

Recursos - Cancelamento de Registros: Processo nº 15.127/11 (CORECON-SP) 191 

Interessado: Maurício Vendruscolo. Parecer não favorável. Suspensão de Registro: 192 

Processo nº 15.139/11 (CORECON-TO) Interessado: Priscilla de Campos Sales Pires. 193 

Parecer favorável. Colocados em votação os relatos foram aprovados por unanimidade. 194 

Comissão de Normas e Procedimentos: Regimento Interno: Processo nº 13.077/2007; 195 

Interessado: CORECON-PR. Aprovado, condicionado a alterações constantes do voto do 196 

Relator. DESPACHOS EXECUTIVOS: Auxílio Financeiro: Processo nº 15.118/2011 197 

(CORECON-DF). Assunto: XVII Prêmio de Economia. Valor: R$ 3.000,00 (três mil reais). 198 

Colocado em votação o relato foi aprovado por unanimidade. Processo nº 14.988/2011 - 199 

CORECON-TO. Retirado de pauta para regularização da pendência contábil apontada 200 
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nos autos. 6. Outros Assuntos: O Presidente antecipou o Item 6.3. Apresentação dos 201 

relatórios parciais de atividades dos seguintes projetos de Planejamento Estratégico, 202 

passando a palavra ao Cons. Paulo Roberto Lucho, Presidente da Comissão de 203 

Planejamento Estratégico e Gestão. O Conselheiro apresentou o Programa de Eficiência 204 

da Gestão calcado no planejamento estratégico, cujos quatro eixos são: sustentabilidade, 205 

modernização da gestão, visibilidade e valorização da profissão. Nesse documento está 206 

contido o mapa estratégico que indica quais ações são relevantes para a questão da 207 

modernização da gestão, com intuito de promover a disseminação de melhores práticas 208 

de gestão em todo Sistema COFECON/CORECONs. Também informou da necessidade 209 

de padronização de informações dentro do Sistema, onde propôs a assinatura entre o 210 

COFECON e os CORECONs, por adesão, de instrumento de acordo de resultados, que 211 

tem como objetivo a modernização da gestão de TI, visando uniformizar a padronização 212 

dos processos operacionais, simplificar e agilizar os procedimentos administrativos, 213 

facilitar e acompanhar os resultados finalísticos dos CORECONs, elaborar os relatórios 214 

gerenciais dos últimos três anos, dar transparência ao acesso das informações, colocar 215 

em operação os novos sistemas e capacitar os usuários chaves nos próximos 6 (seis) 216 

meses. Em sequência, o Cons. Wellington Leonardo da Silva sugeriu que os formulários 217 

sejam formatados como anexos de uma resolução que aborde a temática de 218 

padronização de processos operacionais. Sugeriu, ainda, que seja efetuada pesquisa nos 219 

relatórios de atividades anuais dos CORECONs com o objetivo de observar quais 220 

informações são disponibilizadas e formatar um modelo único a ser fornecido pelo 221 

Federal. O Cons. Roberto Bocaccio Piscitelli complementa a sugestão e propõe que 222 

sejam separadas as informações da cobrança e da execução propriamente dita, 223 

distinguindo o que se consegue cobrar sem a necessidade de fiscalização, daquelas 224 

cobranças realizadas por meio judicial. O Cons. Jin Whan Oh, por sua vez, apoiou a 225 

iniciativa do Cons. Lucho e comentou a importância do comprometimento de se buscar 226 

um esforço comum para realização da consulta que resultaria em contribuições para gerar 227 

um primeiro modelo. Dando prosseguimento à Sessão, o Presidente Waldir Gomes 228 

convidou os Presidentes dos Conselhos Regionais de Economia para se integrarem ao 229 

Plenário do COFECON. A seguir, passou a palavra ao Vice-Presidente Mário Sérgio 230 

Sallorenzo que fez um breve resumo da Reunião simultânea ocorrida nesta data com os 231 

Presidentes dos CORECONs. Os pontos destacados foram: Necessidade de 232 

apresentação da categoria na mídia; Evasão dos cursos de economia observados pelos 233 

CORECONs PR e SC; Manifestação da Presidente Bianca Lopes de Andrade Rodrigues 234 

sobre a função social da economia, por acreditar que o economista deve estar vinculado à 235 

sociedade em que vive; Solicitação de apoio do CORECON-AP ao Governador do Estado 236 

para criação de curso de economia naquela região; Necessidade de rodízio e renovação 237 

dos plenários dos Conselhos Regionais e Federal; Sugestão do CORECON-TO para que 238 

se faça transmissão de documentos por via eletrônica; Necessidade de integração dos 239 

CORECONs com a academia; Indicação do CORECON-GO para receber a próxima 240 

reunião da AELP; Manifestação dos CORECONs PI e MA a respeito da aplicação do 241 

Programa de Ação Imediata, solicitaram reconsideração quanto à necessidade de 242 

devolução dos recursos; CORECON-AM apresentou convênio firmado com a 243 

Universidade Autônoma de Lisboa, com a finalidade de promover cursos de extensão, 244 

mestrado e doutorado; Solicitação do Presidente Jusçanio Umbelino de Souza - 245 

CORECON-DF para que seja marcado o encontro dos fiscais dos CORECONs. 6.1. 246 

Informes dos Presidentes dos Conselhos Regionais de Economia: O Presidente do 247 

CORECON-AM, Econ. Erivaldo Lopes do Vale, informou que o Vice-Presidente deixou de 248 

comentar em seus informes a preocupação global com relação à cobrança das anuidades 249 

e que a resolução que desobriga o recolhimento da ART prejudica sobremaneira aquele 250 
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CORECON visto que representa receita anual média de R$ 42.000,00 (quarenta e dois 251 

mil reais), valor significante para um conselho pequeno. Os Presidentes do CORECON-PI 252 

e CORECON-MA destacaram a necessidade de nova análise da decisão do COFECON 253 

que determinou a devolução dos recursos do Programa de Ação Imediata utilizados de 254 

forma divergente do projeto inicial, destacando que os recursos foram convertidos em 255 

melhorias para os Conselhos. O Presidente do CORECON-CE, Econ. Vicente Ferrer 256 

Augusto Gonçalves comunicou que o Banco do Nordeste solicita de todos os projetos a 257 

ART, de forma padronizada. Informou ainda, que o Regional está trabalhando no projeto 258 

do SINCE há seis meses e que a organização do evento está em fase avançada. O 259 

Presidente do CORECON-TO, Econ. Vilmar Carneiro Wanderley, reiterou a ideia de criar 260 

oportunidades de estudo de melhor a tomada de contas, por meio virtual, e sua 261 

preocupação com o longo tempo dos conselheiros dentro do sistema. O Presidente do 262 

CORECON-DF, Econ. Jusçanio Umbelino de Souza, pediu destaque à lembrança do 263 

Conselheiro Osmar Sepúlveda. O Presidente do CORECON-MS, Econ. Volmir 264 

Meneguzzo, agradeceu a todos pela presença no XIX CBE e informou que a semana de 265 

economia daquele CORECON atendeu 1.800 pessoas com dicas econômicas. E nada 266 

mais havendo a tratar, o Presidente do COFECON, Econ. Waldir Pereira Gomes encerrou 267 

os trabalhos às dezenove horas e cinquenta e quatro minutos (horário local), dos quais 268 

eu, Ana Claudia Ramos Pinto, lavrei a presente Ata que, lida e achada conforme, vai 269 

assinada por mim e pelo Presidente da Sessão. Bonito, dez de setembro de dois mil e 270 

onze. 271 

 272 
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E C O N . W A L D I R  P E R E I R A  G O M E S   A N A  C L A U D I A  R A M O S  P I N T O  276 

Presidente do COFECON        Secretária ad hoc 277 


